

# Viele Erinnerungen an das Leben an einer streng bewachten Grenze

Das Treffen aktueller und ehemaliger Politiker in der Grenzregion war der Auftakt eines mehrwöchigen Veranstaltungsschwerpunkts

**LEOPOLDSCHLAG.** Es waren alle gekommen: Die Bürgermeister Hubert Koller (Leopoldschlag), Fritz Stockinger (Rainbach), Alois Pils (Sandl) und Erich Traxler (Windhaag) haben zum „Pammer“ nach Mardetschlag geladen, um dort des Falls des „Eisernen Vorhanges“ vor 30 Jahren zu gedenken. Die dritte Landtagspräsidentin Gerda Weichsler-Hauer war ebenso zu Gast wie die Landtagsabgeordneten Gabriele Lackner-Strauß, Michael Lindner und Ulrike Schwarz. Aus der tschechischen Republik durften sich die Gastgeber über die beiden Senatoren Jiri Dienstbier und Tomas Czernin freuen, die anerkennende Worte für die aktuellen Beziehungen zwischen Böhmen und dem Mühlviertel fanden.

Bemerkenswert auch die 1989 amtierenden Bürgermeister, die in Mardetschlag mitfeierten: Hubert Roiß war vor 30 Jahren Bürgermeister in Windhaag, Franz Stockinger in Rainbach und Herbert Schlectl in Leopoldschlag. Einzig der mittlerweile verstorbene Bürgermeister von Sandl, Otto Baumgartner, fehlte. Dafür kamen andere Ehrengäste, die vor 30 Jahren als Zeitzeugen vor Ort waren: Josef Mühlbachler, damals Freistädter Bürgermeister und Franz Dobusch, langjähriger Linzer Bürgermeister – mit Landeshauptmann Josef Ratzenböck beim Durchschneiden des Zauns auf einem legendären Foto verewigt – hielten launige Reden zum heutigen Zusammenhalt der beiden Staaten. *(polzer)*



Freistadts Altbürgermeister Josef Mühlbachler, Jiri Dienstbier, Bezirkshauptfrau Andrea Außerweger und Leopoldschlags Bürgermeister Hubert Koller *(privat)*

## JUBILÄUM IM GRENZLAND

Die zeitgeschichtliche **Ausstellung** „30 Jahre Samtene Revolution“ ist bis 31. Oktober im Sitzungssaal der Marktgemeinde Leopoldschlag zu sehen. Zeitgleich mit der Grenzöffnung wurde in Sandl das Hinterglasmuseum eröffnet. Ein **Jubiläum**, das am 28. September gefeiert wird. Die Nachbargemeinden Oberhaid und Rainbach i.M. feiern am 26.10.2019 Nachmittag direkt beim Grenzübergang Hörschlag mit einem **Begegnungsfest** den Fall des Eisernen Vorhanges vor 30 Jahren.